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功不可没

辽宁男篮夺得梦寐以求的总冠军，场均得到30分并
荣获总决赛MVP的哈德森功不可没。但更重要的是，本
土球员强大的整体实力，持续为辽宁男篮的冠军之路保
驾护航。

近年来，辽宁队涌现出诸多新生力量，经历了两届
总决赛的历练，本土阵容逐渐成熟。尤其是在最后一节
只能单外援作战的情况下，辽宁男篮本土球员的作用日
益凸显。

总决赛中，24岁的郭艾伦在组织、串联上的进步显
露无疑，是球队中表现最为出色的本土球员。总决赛第
一场和第三场比赛，他分别拿下 27 分和 26 分。CBA 总
冠军的加冕，也让这名中国男篮的希望之星实现了心理
上的飞跃。

“我现在体会到了什么是冠军，怪不得大家是那么想
拿冠军，原来是这样的不容易。我们球队一直被质疑，
我也天天被人质疑，现在我们拿到了全运会冠军和联赛
冠军，这个故事是最唯美的。”比赛后，喜极而泣的郭艾
伦有感而发。

日前，中国篮协公布了最新一期国家队大名单。58
名球员中，辽宁男篮共有郭艾伦、韩德君、赵继伟、刘
志轩、李晓旭、丛明晨 6人入选，足见球队不俗的本土
力量。从内线的韩德君和李晓旭，到国家队级别的后卫
郭艾伦和赵继伟，再加上刘志轩和丛明晨等投手，辽宁

男篮本土球员的厚度的确令对手眼馋。
更重要的是，源源不断的人才输送，有望让辽宁队

持续保持在联赛的顶峰位置。此前，CBA官方对本赛季
闯入季后赛的 8支球队进行了统计，其中辽宁籍的球员
人数最多，高达27人。在去年的全运会上，辽宁队也夺
得了男篮项目的冠军。只要有源源不断的人才培养，终
会得到应有的回报。有人才做基础，群雄逐鹿多年的
CBA联赛进入“辽宁王朝”，并非不可能。

成长迅速

事实上，本土球员发光发热的球队不只辽宁男篮。
很多球队的本土球员，在本赛季都有一定的成长和进步。

拿下常规赛冠军并闯入总决赛的浙江广厦，虽然球
队阵容不及辽宁男篮豪华，但本土球员的发挥同样可圈
可点。据统计，总决赛前 3场比赛，广厦队的本土球员
得分总和均高于外援得分总和。其中，“双子星”胡金秋
与赵岩昊的闪耀，是确保球队力克强敌的关键。本赛
季，胡金秋场均得到 18.9 分和 8.5 个篮板，在本土 MVP
评选中名列第二，这位年仅20岁的内线新星，将成为中
国男篮未来的内线支柱；锋线小将赵岩昊也在季后赛拿
出了过硬表现，16场比赛场均拿到10.7分，只要他登场
就能为球队作出贡献。

尽管外援唱主角仍是CBA联赛的主旋律，但随着外
援政策的收紧，联赛过分依赖外援的情况在一定程度上
得到了改善。与前几个赛季三外援球队大发神威的情况
相比，本赛季拥有三外援的 3支球队中，只有广州队闯
进了季后赛，并很快被深圳队淘汰出局。而本土球员更
多挑大梁的背景下，联赛的激烈程度非但没有缩减，甚
至日益精彩。

本赛季，山东男篮的丁彦雨航以场均 25.7分成为常
规赛本土球员得分王，并蝉联常规赛本土球员MVP。季
后赛上，他在受伤的情况下勉力拼搏的场景让人记忆犹
新。堪比外援的表现，也让人对小丁未来的NBA之旅充
满信心。如果在下个赛季的NBA赛场上，能够看到丁彦
雨航与周琦并肩作战的身影，那将是对中国篮球的巨大
激励。

不是一枝独秀，而是百花盛放，本土球员的成长已
然成为普遍现象。浙江队的吴前常规赛中5次砍下30+的

得分，甚至上演过单场42分的精彩表演；福建队的赵泰
隆场均投中3.6个三分球，命中率高达47%，不逊于外籍
球员。与此同时，顾全、李慕豪、赵睿、胡明轩、翟晓
川、方硕等本土球员，也屡屡成为决定比赛走向的关键。

本土球员的成长，在很大程度上归功于篮球改革的
进行。无论是联赛层面的诸多变化，还是国家队层面的
红蓝两队制度，都使更多优秀的年轻本土球员得到锻炼
机会。经历了联赛和国际赛场的历练，这些球员成长迅
速，更加自信。

不是一枝独秀 而是百花盛放

CBA联赛本土球员亮眼
本报记者 刘 峣

第七次进入总决赛、成为第七支总冠军——随着辽宁男篮捧起奖杯，本赛季CBA
联赛大幕落下。

赛程打散、季后赛名额增加、裁判管理严格……在诸多改革措施的合力下，CBA
联赛有了新面貌。而其中，本土球员的亮眼表现与迅速成长，成为变革中联赛的最好
注脚。

“我曾经想把武磊带到尤文图斯
去，郜林也是我非常喜欢的一位中国
球员。”意大利知名足球经纪人佩特
里卡的“爆料”，让在场的人们吃了
一惊。

近日，G-EXPO 世界足球峰会
在上海召开新闻发布会。这一世界足
坛顶级峰会将于 6 月 6 日—7 日在安
徽蚌埠古民居博览园举行。发布会
上，荷兰传奇球星古利特、意大利足
协副主席科斯塔库塔等业内名宿汇聚
一堂。中国足球的市场与未来，自然
成为讨论的焦点。

搭建中欧足球桥梁

对于中国足球，佩特里卡有足够
的话语权。作为冯潇霆和陈涛的前经
纪人，这位老先生早在 2000 年就已
涉足中国足球。为了熟悉中国的环
境，他曾在大连居住了很长时间。

如今的中国足球，无论是政策环
境还是市场环境，都产生了很大的变
化。对此，佩特里卡深有体会。“中
国足球经历了很大的变革，在我看来
是非常积极的。在这样的局面下，会
促成更多的机会。”

正是在此背景下，中国足球有了
更多的对外合作与交流。在 G-EX-
PO 世界足球峰会期间，除了将召开
中超俱乐部老总峰会外，来自巴塞罗
那、皇家马德里、尤文图斯等多家欧
洲顶级俱乐部的高层也将就足球商业
化议题与中国足球界进行沟通交流。
中欧俱乐部圆桌论坛、世界顶级教练

论坛等活动也将陆续举行。
芬兰前国脚阿基·里希拉蒂，曾

经在英格兰水晶宫俱乐部与孙继海、
范志毅同场竞技。他表示，中国足球
的庞大市场已经引起了欧洲豪门俱乐
部的关注，但很多人并不知道该如何
接触和进入中国市场。

“希望通过G-EXPO峰会，帮助
中 欧 足 球 俱 乐 部 搭 建 起 沟 通 的 桥
梁。”里希拉蒂如今的身份是欧洲足
球俱乐部联合会 （ECA） 副主席，这
个集结了欧洲200多家顶级俱乐部的
联合组织，主要职责是为参加欧冠和
欧联杯的俱乐部提供服务。他说，希
望在球员转会、比赛时间的安排协调
以及规则的制订方面帮助中国俱乐
部。

青训建设需要时间

来到中国，自然少不了为中国足
球支招。尤其是古利特和科斯塔库塔
这两名来自足球强国的传奇球星，对
于足球人才的培养和发展颇有见地。
抓好青训，是两名球星的共同观点。

古利特说，虽然很少看中超联
赛，但他一直关注中国俱乐部在转会
市场上的大动作。

“中国足球应该在青训上更进一
步，不过这需要时间。”古利特说，“中国
足球需要有一个可持续的发展计划，
才能培养出更多人才。一年半以前我
来中国时，和体育总局的领导们交谈
过，当时他们就提出了很多好想法。”

科斯塔库塔也表示，俱乐部和国
家队的层面密切相关联。“如果俱乐部
不能让年轻人有机会多比赛，国家队
就无法发展和进步。”他说，虽然意大
利没有进入俄罗斯世界杯，但目前意
大利各级青少年国家队都进入了欧青
赛决赛圈，意大利足球的基础还是不
错的。

佩特里卡显然对中国联赛关注颇
多，谈及 U23 球员上场政策时他表
示，中国球员到了 23 岁还需要政策
帮助才能得到主力位置，而欧洲很多
球员在 18、19 岁的年纪就能够进入
一线队甚至踢上主力。两者相比，更
显示出青训建设的重要性。

既是取经也是交流

一方面是中国俱乐部急需学习先
进经验，另一方面是欧洲俱乐部渴求
进入中国市场。需求的对接，为即将召
开的G-EXPO峰会创造了想象空间。

此次峰会由中超公司、北京壹天
文化、上海湘江实业、一比分、新华
网、蚌埠市政府等多家单位共同发
起。中超公司总经理董铮说，“这样
送上门来的交流机会太难得，届时所
有 16 家中超俱乐部的老总，有机会
当面向皇家马德里等欧洲豪门的老总
请教取经”。

科斯塔库塔也认为，交流很重
要。“只有这样，才能帮助足球进
步。我希望通过 G-EXPO 等方式，
建立起中欧足球沟通、交流的平台和
机会。”

世界足球峰会落户蚌埠

名宿热议中国足球发展
本报记者 刘 峣
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荷兰球星古利特 （右）

超武联赛举行抽签仪式

本报电（王霞光） 2018 赛季中国武术散打俱
乐部超级联赛 （简称“超武联赛”） 抽签仪式日
前在河北保定举行。

超武联赛由国家体育总局武术运动管理中心
及中国武术协会授权主办。即将开始的 2018 赛
季，共有北京、上海、广东、河南、山东5个俱乐
部以及武警队参赛。比赛将通过揭幕战、六队循
环赛、半决赛、全国总决赛的模式展开，赛期7个
月。联赛揭幕战将于 5 月 12 日在上海宝山体育中
心展开。

世界沙排巡回赛厦门站收官

本报电（立风） 思明·2018年国际排联世界沙
滩排球巡回赛厦门站的比赛，4 月 22 日在思明区
观音山黄金沙滩落幕，俄罗斯选手和加拿大选手
分别获得男女组冠军。

今年是厦门市思明区连续第六年承办世界沙
滩排球巡回赛，共有 33 个参赛国的 124 支队伍亮
相观音山黄金沙滩。如今，沙排赛已成为思明区
的特色体育赛事名片，也成为海内外人士了解厦
门、走进思明的重要窗口。

内马尔成为TCL全球品牌大使

本报电（记者刘峣） 巴西球星内马尔近日成
为中国TCL集团“全球品牌大使”。

正在巴西养伤的内马尔出席了发布会。他表
示：“多年来，我在足球场上历经磨砺，一直要求
自己敢于突破，不断拼搏，TCL 也具有这种精
神，我们拥有相同的理念和追求。我非常期待与
TCL的合作能够实现新的突破。”

除了此次签约内马尔外，TCL 还赞助了巴西
足协裁判员的球衣广告，在阿根廷赞助罗萨里奥
中央队和河床队等传统强队，此外还与澳大利
亚、美国等运动队和赛事展开合作或赞助。

“洪荒少女”傅园慧最近的心情
起伏就像过山车。经过冬训后，她的
状态一直未能完全恢复，伤病加心理
压力，导致她的成绩不佳。在不久前
举行的全国游泳冠军赛暨亚运会选拔
赛上，由于在女子仰泳200米比赛中
无缘决赛，她甚至萌生了退役的念
头。

然而，几天后傅园慧的状态就迅
速回升。在女子 50 米仰泳决赛中，
傅园慧以 27 秒 16 的成绩夺冠，距离
世界纪录只差 0.1 秒。夺冠后的傅园
慧格外兴奋，挥动双臂、大声呐喊，
宣泄着自己的情绪。

这次夺冠与傅园慧之前的夺冠经
历大有不同。过去5年，傅园慧一直
是国内 50 米仰泳项目的冠军。如今
身陷低谷，要想找回原有状态，甚至
是突破自我取得更好成绩，必须克服
更大压力。为了游向冠军，傅园慧相
当拼命，不仅撕掉肩膀上的肌肉贴，
以求动作更大些、游得更快些，而且
把双臂抓出血痕，以此来刺激自己、
唤醒身体。正是这种调整状态、得来
不易的成功，才让她特别激动。

人生不是一定会赢，而是努力去

赢 。 拼 搏 精 神 ， 是 体 育 运 动 员 的
“魂”。竞技体育的残酷性不言自明，
运动员如果原地踏步，就等于在退
步。要想永远处于巅峰，就得一直

“挑战更强”，努力去赢。傅园慧是如
此，百米短跑选手苏炳添也是如此，
中国女排是如此，中国短道速滑的小
将也是如此。这些个人和队伍在赛场
上于逆境中爆发的战斗力，是感动中
国和世界的宝贵品质。

但凡参加过体育比赛和健身锻炼
的人，都不难体会到克服困难、迈向
新层次和境界时的快乐和欣慰。在通
向更快、更高、更强的路上，少不了
艰难险阻，如果人人都有挑战更强的
决心和勇气，一定会为民族精神注入
新的劲流。

去拼，去赢
汪灵犀
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北京冬奥组委启动大讨论

据新华社电 （记者姬烨） 4 月 23 日
下午，“透过平昌看北京”——北京冬
奥组委实战培训成果系列大讨论活动
正 式 拉 开 帷 幕 。 这 是 冬 奥 赛 事 进 入

“北京周期”后，北京冬奥组委汇聚各
方智慧力量，全面推进筹办工作的重
要举措。

当日的大讨论活动分2个专题召开平
行会议，包括“就绪：迎接赛时到来的
全面准备”和“人性化：奥林匹克大家
庭接待与服务”。北京冬奥组委各部门、
各业务领域负责人，北京市、河北省有
关部门负责人，相关场馆业主单位和设
计单位负责人，其他利益相关方人员
等，共90人参加活动。

据 了 解 ， 2017 年 11 月 至 2018 年 3
月，北京冬奥组委开展了冬奥会历史上
规模最大、用时最长、参与覆盖面最宽
的一次跨赛时学习活动，累计派出254人
赴平昌参与实战培训。

郭艾伦

胡金秋胡金秋
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